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Il giorno 9 dicembre 2021 alle ore 11,30 si è riunito in seduta telematica attraverso la piattaforma 
MEET di Google, il Consiglio del Corso di Studio in Archeologia, convocato con nota del 01/12/2021 
prot. 319002, trasmessa tramite posta elettronica con il seguente O.d.G.: 
 
1. Approvazione Verbale del Consiglio precedente; 
2. Comunicazioni; 
3. Programmazione didattica 2021-22: proposta nuovo affidamento B029529 Storia e archeologia 
degli insediamenti medievali  
4. Commissioni d'esame a.a. 2021-22; 
5. Approvazione SMA a.a. 2020-2021; 
6. Ricognizione su modifica regolamento e ordinamento; 
7. Orario del CdS; 
8. A ratifica: Nuova composizione del Comitato d'indirizzo; 
9. Cultori della materia 2021-22 
10. Varie ed eventuali. 
 
Composizione del Corso di Studio 
Liverani Paolo    
Romeo Ilaria    
Professori associati    
Catagnoti Amalia    
Magnelli Adalberto    
Torri Giulia    
Nucciotti Michele     
Pucci Marina    
Lo Vetro Domenico    
Cappuccini Luca    
Pogossian Zaroui    
Ricercatori    
Alberti M. Emanuela    
Buccino Laura    
Contardi Federico    
Felli Candida    
Barsacchi F. Giuseppe    
De Silva Michele    
Mazzoni Stefania    
Pocobelli Giorgio Franco    
Vannini Guido    
Bartolozzi Sofia    
Carputo Gianluca    

I membri del consiglio che partecipano alla riunione dichiarano in chat di essere presenti. Il 
Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 11,40. La seduta 
è registrata e salvata al seguente link: https:// meet.google.com/qww-vria-ytt 
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Assolve alle funzioni di Segretario il Prof. Maria Emanuela Alberti 
 
 

1. Approvazione verbale del consiglio precedente 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

2. Comunicazioni 

A) Il Presidente riferisce al Consiglio la notizia della recente scomparsa dello studente del nostro 
CdS Davide Peluso del curriculum medievale. Il Presidente cede la parola al prof. Nucciotti per un 
ricordo dello studente. Tutto il Consiglio si unisce al cordoglio. 
 
B) Il Presidente presenta al Consiglio la nuova Tutor del CdS, dott.ssa Elisabetta Colasanti, 
dottoranda del Corso di Dottorato in Storia e Arti dello Spettacolo. La dott.ssa Colasanti sostituisce 
la dott.ssa Caterina Fantoni che ha vinto un dottorato presso l’Università di Pavia e non può più 
assolvere al ruolo di tutor del CdS. 
 
C) Percorso di Eccellenza 2021-22. Il Presidente aggiorna il Consiglio in merito alle prossime 
conferenze il cui programma è visionabile nella cartella condivisa. Alcuni degli appuntamenti in 
programma si riferiscono a conferenze di colleghi, tra cui Visiting Professor, espressi dal CdS di 
Archeologia. 
 
D) Laboratori curriculari. Per quanto riguarda l’attivazione dei laboratori curricolari di archeologia, 
il Presidente comunica che la lista è pronta e chiede se ci sono aggiunte dell’ultimo momento per poi 
procedere alla pubblicazione sul sito web del CdS. La prof.ssa Alberti fa notare di non avere un 
laboratorio dove poter svolgere i laboratori previsti nel secondo semestre 2021/2022. I proff. 
Cappuccini e Romeo le propongono di usare il Laboratorio ARCE, che però è deposito di materiali 
della sovrintendenza. Si decide per un sopralluogo per verificare la fattibilità. 
 
E) Corsi sulla sicurezza. Il Presidente cede la parola al prof. Cappuccini per gli ultimi aggiornamenti. 
Cappuccini comunica che dopo le interlocuzioni con l’ufficio preposto sono state programmate tre 
date per lo svolgimento dei corsi predetti: una a fine agosto-primi di settembre, una a fine ottobre-
primi di novembre e la terza a fine primavera in modo di coprire tutte le esigenze di tutti gli studenti 
iscritti ai corsi a cui afferiscono gli insegnamenti di Archeologia (L1 Storia e Tutela, LM2 
Archeologia e Scuola di Specializzazione in BBAA). Cappuccini prenderà un appuntamento con la 
Presidente della Scuola SUF per programmare le azioni necessarie per attivare il sistema di 
prenotazione ai corsi da parte degli studenti sulla piattaforma SOL. 
 
F) TourismA 2021. Il Presidente chiede alla prof.ssa Pucci di aggiornare il Consiglio riguardo alla 
organizzazione della giornata di conferenze dal titolo “Migrare Percorrere Tornare. I progetti UniFi 
in ambito archeologico ed epigrafico”. La partecipazione della Sezione AAO a TourismA 2021, come 
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di consueto, prevede anche il solito l’allestimento di uno stand informativo all’interno del Palazzo 
dei Congressi. Per lo stand è stata stampata una nuova mappa degli scavi che aggiorna quella 
realizzata nel 2020. Il Prof. Nucciotti e altri colleghi riferiscono che stanno approntando i turni degli 
studenti per il presidio dello stand (coordinato dall’assegnista Lapo Somigli) e che tutta 
l’organizzazione procede come da programma. 

G) Il Presidente comunica che con l’inizio del nuovo anno sarà riproposto agli studenti il Questionario 
di gradimento del CdS. Sarà cura del Presidente e del Delegato alla qualità coinvolgere la Tutor anche 
per sensibilizzare gli studenti alla compilazione del questionario suddetto. 

 
 

3. Programmazione didattica 2021-22: proposta nuovo affidamento B029529 Storia e 
archeologia degli insediamenti medievali 

Il Presidente informa che il prof. Nucciotti propone di attribuire in affidamento 36 ore (6 CFU) del 
corso B029529 Storia e archeologia degli insediamenti medievali (72 ore, 12 CFU), al vincitore del 
concorso RTD-A, in attesa di nomina, la cui procedura si è conclusa a settembre. Siamo in attesa 
dell’approvazione degli atti della commissione da parte degli uffici dell’Ateneo. Il prof. Nucciotti 
precisa che ai fini della richiesta di affidamento tutti i passaggi istituzionali presso l’Ateneo, il 
Dipartimento SAGAS e la Scuola SUF sono stati espletati. Il Consiglio approva la proposta di 
affidamento all’unanimità. 
 
 

4 – Commissioni d'esame a.a. 2021-22 

Il Presidente chiede al Consiglio di approvare le commissioni d’esame così come elencate nel 
relativo allegato. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

5-  Approvazione SMA a.a. 2020-2021 

Il Presidente chiede al delegato alla qualità, Prof.ssa Torri, di riferire sulla SMA a.a. 202-21 
(consultabile nella cartella sul Drive condiviso). Torri comunica che secondo il Presidio nella SMA 
del nostro CdS non erano stati dichiarati in modo esplicito criticità e punti di forza e le strategie messe 
in atto per risolvere i problemi. La prof.ssa Torri ha proposto quindi delle integrazioni al testo, che 
potrà così essere rivisto dal GR e pubblicato online. Intervengono i proff. Romeo, Nucciotti, Lo Vetro, 
essenzialmente su questioni procedurali.  
Il Consiglio rilegge le modifiche proposte da Torri e approva il testo SMA all’unanimità. 
 

6 Ricognizione su modifica regolamento e ordinamento  
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Il Presidente apre la discussione sulla necessità di modificare l’ordinamento e il regolamento. Ricorda 
che le scadenze sono molto ravvicinate e che quindi i tempi per la valutazione e la discussione sono 
molto stretti. Intervengono i proff. Torri, Romeo, Lo Vetro, Liverani, Pocobelli, Nucciotti. 
In relazione alle coperture da attivare per il prossimo a.a. La Prof.ssa Romeo segnala alcune modifiche 
da fare per L-ANT/07. 1) L’insegnamento di Archeologia delle Province romane andrebbe a titolo 
gratuito al Prof. Ismaelli, in base alla convenzione col CNR. Il Prof. Pocobelli spiega la procedura, 
già sperimentata per l’insegnamento di Rilievo e analisi tecnica dei monumenti antichi; 2) La Prof.ssa 
Buccino insegnerà Storia dell’archeologia; Il Presidente ricorda che già nella programmazione 
didattica approvata lo scorso anno, la copertura dell’insegnamento era stata prevista con un contratto 
a titolo gratuito da attivare nell’ambito della convenzione con il CNR; 3) La Prof.ssa Romeo propone 
di far tacere il suo terzo modulo in quanto Direttrice della SSBAA. 
B. La Prof.ssa Alberti vorrebbe riconsiderare anche la collocazione nella TAF del settore L-FIL-
LET/01, per inserirlo tra le discipline caratterizzanti. 
C. La Prof.ssa Pogossian vorrebbe riconsiderare la collocazione nella TAF del settore L-FIL-LET/07, 
per inserirlo tra le discipline caratterizzanti. 
La Prof.ssa Torri fa notare come nelle tabelle ministeriali gli SSD L-FIL-LET si trovano in settori 
diversi rispetto a L-ANT tra le caratterizzanti del CdS e che quindi il cambiamento va ponderato ed 
è necessario modificare l’ordinamento.  
Il Presidente ricorda che per apportare tutte queste modifiche si rende anche necessario rivedere il 
bilanciamento tra le caratterizzanti di vario ambito. Propone, date le scadenze ravvicinate, di limitare 
l’intervento al solo regolamento, per inserire L-FIL-LET/07 tra le affini e integrative.  
Il Consiglio ritiene di dover sentire l’amministrazione per avere chiarimenti su tempi e procedure e 
incarica il Presidente di raccogliere informazioni in proposito. 
 
 

7 Orario del CdS 

 
Il Presidente illustra l’orario del CdS per il secondo semestre (in allegato nel drive condiviso) e ricorda 
l’esigenza di riequilibrare il numero di insegnamenti tra il primo e il secondo semestre e tra i 
sottosemestri. 
Il Consiglio approva l’orario all’unanimità. 
 
 

8 –A ratifica: Nuova composizione del Comitato d'indirizzo 

 
Il Presidente illustra la nuova composizione del Comitato d'indirizzo (già pubblicata sul sito web del 
CdS) ricordando che si tratta di un Comitato unico condiviso con il CdS L-1 e con la Scuola di 
Specializzazione in Beni Archeologici. La variazione decretata già nel corso del Consiglio della L-1 
è da approvare a ratifica.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
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9– Cultori della materia 2021-22 

Il Consiglio approva all’unanimità l’elenco dei cultori della materia elencati nel relativo allegato. 
 
 

10– Varie ed eventuali  

Vengono proposte all’attenzione del consiglio alcune questioni: 
1. La Prof.ssa Torri riferisce di aver partecipato ad un incontro organizzato dell’Ateneo sulla proposta 
di sperimentazione nel campo della didattica ‘blended’ (didattica mista con alternanza 
presenza/distanza): le sembra un metodo potenzialmente molto proficuo. Se questo tipo di didattica 
non supera il 15% delle ore totali di un corso, non si prevedono modifiche di ordinamento. Servono 
però dispositivi, tutor, e anche una rivalutazione dei crediti, perché l’impegno del docente è maggiore. 
Secondo la prof.ssa Torri, bisognerebbe visionare bene queste linee guida e decidere se il CdS può 
offrirsi di avviare una sperimentazione. Segue breve discussione. La Prof.ssa Alberti fa notare come 
sia difficile avviare una sperimentazione nel presente quadro di incertezza didattica. Il Consiglio 
decide di volersi informare meglio sulle linee guida. 
 
2. I proff. Romeo e Liverani segnalano che un progetto nel bando FIS Starting vorrebbe appoggiarsi 
al CdS: si tratta di un progetto di Chiara Corbino in ambito archeozoologico. Il Prof. Liverani 
sottolinea come le linee guida siano incerte e non sia ancora chiaro quale sarà l’inquadramento dei 
futuri vincitori. Trattandosi in ogni caso di posti su fondi esterni, l’Ateneo non può assicurare il 
proseguimento di carriera dopo la fine del primo contratto. Il consiglio decide di dare comunque 
parere favorevole. 
 
Non avendo altro da deliberare, alle ore 13,10 il Presidente dichiara chiuso il Consiglio. 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 Il Segretario       Il Presidente 

Prof.ssa Maria Emanuela Alberti    Prof. Domenico Lo Vetro 


